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令和６年９月湯川村教育委員会定例会会議録 

 

１ 招集日時 令和６年９月４日（水） 午後３時 00分 

２ 招集場所 湯川村役場「第１会議室」 

３ 出席委員 教 育 長 二瓶 重和 

１番委員 常法寺 萬人（教育長職務代理者） 

２番委員 齋藤 喜子  ３番委員 小野 宏美  ４番委員 塩川 秀樹 

４ 欠席委員 なし 

５ 説明のため出席した職員 

       教育次長兼学校教育課長 坂内 真隆  社会教育課長兼公民館長 高橋 亮 

学校教育係長 川島 茂宏        社会教育係長 大場 尚子 

６ 会議録署名人の指名 

１番委員 常法寺 萬人  ３番委員 小野 宏美 

７ 書記の指名 

教育次長兼学校教育課長 坂内 真隆 

●傍聴人：伊藤 幸喜、片桐 英子、廣川 文夫、渡部 健司 

 

〈開 会 午後３時 00分〉 

 

１ 開会 

  二瓶教育長が開会を宣言した。 

２ 会期の決定について 

会期は本日一日限りとした。 

３ 議事日程について 

  資料に基づいて進行する。 

４ 会議録署名人の指名について 

１番常法寺萬人委員、３番小野宏美委員の両名を指名。 

５ 書記の指名について 

  教育次長を指名した。 

６ 令和６年８月湯川村教育委員会定例会会議録の承認について 

（質疑） 

常法寺委員 p.6「それならば、参観するかはわかりませんが、連絡をいただきたいです。」は前

の発言と重複するので削除してほしいです。 

      ８月臨時会について、p.5 ８月 27 日の研修ではわからないので、研修名を入れて

ほしいです。全会津の研修も正式名称を入れてほしいです。 

教育次長  指摘された箇所を直して委員のみなさんに再度確認していただき承認していただき

ます。７月定例会は最終版ということでよろしいでしょうか。 

 

採決・・・可決【全員一致で承認】 
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７ 議事 

議案第３５号 ９月定例議会教育委員会関係補正予算（案）について 

（説明） 

川島係長  ９月議会定例会教育委員会関係補正予算（案）について令和６年度湯川村一般会計

補正予算（第４号）の資料をもとに説明。 

大場係長  ９月議会定例会教育委員会関係補正予算（案）について令和６年度湯川村一般会計

補正予算（第４号）の資料をもとに説明。 

（質疑） 

常法寺委員 施設型給付使用料とは何ですか。 

川島係長  幼稚園の利用料にあたるものです。村の幼稚園を会津若松市の園児が利用するため、

幼稚園にかかる経費を会津若松市に請求することで入ってくるお金です。 

常法寺委員 わかりました。 

 

採決・・・可決【全員一致で承認】    

 

議案第３６号 湯川村立幼稚園用自動車運行管理規定の一部を改正する教委規定について 

（説明） 

川島係長  資料をもとに説明。 

教育次長  中学生の部分の文言を追加して運用したいという内容です。 

（質疑） 

小野委員  今後、中学生も利用できるということなのでしょうか。 

川島係長  現在も中学生は利用していますが、明確化するという意味で入れました。園児用バ

スのため、中体連などでの長距離の移動には向かないので、近場の移動の際に利用

しております。 

採決・・・可決【全員一致で承認】   

 

８ 教育長報告事項について 

（１）教育長出席の行事及び会議等 

（２）今後の予定行事及び会議等 

教育長   概要を説明。 

（質疑） 

齋藤委員  ８月 19 日の人間関係づくり研修会が入ると思います。９月 28 日の幼稚園の運動会

は出席しないのですか。 

教育長   出席します。 

齋藤委員  では◎の表記ですね。 

 

９ 所管事業に係る報告事項について 

（１）学校教育課 

   ①令和６年度湯川村交通安全鼓笛パレード実施要項について（川島係長） 

    湯川村交通安全パレードの概要を説明。９月 13日(金)実施予定。 
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（質疑） 

齋藤委員  パレード配列図で、校長先生はパレードには参加しないのですか。 

川島係長  例年通り、歩く予定です。 

齋藤委員  ＰＴＡは歩かないのですか。 

川島係長  昔は歩いていましたが、最近は歩いていません。 

常法寺委員 校長先生も歩くのであれば、配列図に位置付けをした方が見やすいと思います。Ｐ

ＴＡも入る場合は位置付けしてほしいです。 

齋藤委員  笈川の地図が古いので新しいものにしてほしいです。 

川島係長  担当課に繋ぎます。 

 

    ②令和６年度「ふくしま教育の日」教育施設訪問実施要項について（教育次長） 

     「ふくしま教育の日」の概要を説明。11月７日(木) 実施予定。 

（質疑なし） 

 

    ③令和６年度湯川村産業文化祭の参加について（教育次長） 

     11月３日(日)実施予定。 

（質疑） 

常法寺委員 中学生の作品を村民の方に見ていただけるようできるだけ出展してほしいです。 

 

   ④令和６年度耶麻・両沼合同音楽祭結果について（川島係長） 

    合唱で優良賞を受賞。 

（質疑） 

齋藤委員  自由参加とは何ですか。 

常法寺委員 審査には入らなくて大会には参加したいという意味だと思います。単独で参加でき

る学校が少なくなってきていて残念です。 

 

   ⑤「湯川村子ども議会」実施要項について（川島係長） 

    子ども議会の概要を説明。 

（質疑なし） 

 

⑥その他 

     なし 

      

 

（２）社会教育課 

  ○運動会延期について 

   一週間延期して９月８日(日)に行います。ＮＨＫはまなかあいづで運動会の取材が入る

予定です。 

（質疑なし） 
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○文化財保護活用に関する合同研修会の開催について（高橋課長） 

   10月 25日(金)実施予定です。今回で３回目です。 

（質疑） 

塩川委員  運動会延期の連絡が８月 28日にありましたが、28日からでは緊急回覧は無理です。

全戸分コピーして配布しないと無理と判断し、コピーして配布しました。緊急なも

のは全戸配布した方がよいと感じました。しっかりと各戸に連絡をする必要がある

と思います。 

 

１０ 所管事業に係る協議事項について 

 （１）『湯川村の小学校の「あるべき姿」について』のアンケート（案）について（教育次長） 

    資料をもとに説明。 

（質疑） 

常法寺委員 小学生用のアンケートで「希望や意見」という表現は難しいのではないでしょうか。

「思うこと」「考えること」といったようなやわらかい表現のほうがよいのでは。 

中学生用のアンケートについて、メリット、デメリットはこれだけではないと思い

ます。 

友達関係が「豊かになる」は「深まりやすい」としてはどうですか。 

小学生はサッカーやバレーボールはやらないと思います。「チームで運動する機会が

増えたり、集団教育活動ができる」としてはどうですか。 

「先生に細やかな指導や支援をしてもらえる」の「先生に」はいらないと思います。

「個性や特性に応じた細やかな支援がしてもらえる」などにしてはどうですか。 

「一人一人の出番が増えることで責任感が出やすい」といったニュアンスにしては

どうですか。 

デメリットで、「児童間のトラブル」から「人間関係がうまくいかない」にしたほう

がよいと思います。 

「友達関係が広がらず、様々な個性や考えに触れることができない」を、「触れる機

会が少なくなる」としてはどうですか。 

体育の時に学習内容は限られないと思います。クラブ活動や係活動の種類も「少な

い」から「制約がある」としてはどうですか。 

「少人数での清掃や作業など日々の負担」は、工夫によっては、負担は大きくなら

ないと思います。 

「財政負担（先生を雇用するための費用）」は先生と限定しなくてよいのでは。「施

設修繕費」などでよいと思います。 

「地域の文化や伝統がなくなる」を付け加えてはどうですか。 

一番最後の質問で、「将来湯川村の小学校にどのような教育をしてほしいですか」と

してはどうですか。「学校像の望ましい姿についてありましたら書いてください」な

ど、これからの湯川村振興計画や次年度以降の教育委員会施策に活かす問い掛けか

たになるように、よく検討してほしいです。 

教育長   意見を参考にしながらアンケートを作成します。 
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１１ その他 

  （１）市町村教育委員会連絡協議会両沼支会秋季総会（案）について 

     期日：10月 23日（水） 

     日程：未定  

三島町交流センター山びこ 

 

（２）令和６年度福島県市町村教育委員会連絡協議会会津ブロック研修会（案）について 

期日：11月８日（金） 

     日程：未定  

南会津町御蔵入交流館 

（質疑） 

常法寺委員 延期となった理由は何ですか。 

教育次長  会場のエアコンが故障してしまったからです。 

常法寺委員 事前に話はあったのでしょうか。その話があるとよかったです。 

 

（３）教育委員会９月・１０月行事予定について 

（質疑） 

齋藤委員  紫陽祭は「●」ではなく「・」なのでしょうか。 

教育次長  訂正します。 

常法寺委員 紫陽祭が早くなった理由は何ですか。 

教育次長  すみません、今理由を失念してしまっており、お答えできません。 

教育長   後で確認します。 

 

（３）令和６年１０月定例会の日程   令和６年 10月３日（木）午後３時 00分 

 

 

１２ 定期報告事項【非公開】 

・いじめ・不登校の現状について（川島係長） 

・その他 

 

１３ 閉会 

   二瓶教育長が閉会を宣言した。 

 

〈閉 会 午後４時 43分〉 

 

 


